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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
IEEQ ANALIZARÁ DENUNCIAS POR ENTREGA DE APOYOS CON PRESUNTOS FINES ELECTORALES 
Por Katia Lemus 
Juan Rivera Hernández, director ejecutivo de Asuntos Jurídicos del Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
(IEEQ), confirmó que el viernes pasado recibieron dos denuncias por parte del representante del Partido del 
Trabajo (PT) ante el órgano electoral en contra del gobierno del estado y de algunos diputados locales del Partido 
Acción Nacional por presuntos actos anticipados de campaña al entregar despensas. “Los casos de proselitismo se 
identifican durante el proceso electoral y actualmente no hay proceso electoral, sino que este comenzará en 
septiembre”. Sin embargo, independientemente de que no sea proceso electoral, el organismo vigila los procesos 
anticipados de campaña. “El instituto, como parte de sus funciones permanentes, está obligado a recibir estas 
denuncias, porque en todo caso presumen, de acuerdo con lo que hay en el escrito que entregaron, algunas 
irregularidades que podrían afectar la ‘Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos’ y a la ‘Ley 
electoral’”. “Las denuncias van relacionadas por una presunta entrega de apoyos con recursos públicos, los cuales 
se entregan presuntamente con fines electorales”. Dijo que estas denuncias se resolverán en las próximas semanas, 
pues se tienen que valorar las pruebas que presente el demandante. Por su parte, Jorge Salazar, comisionado 
político nacional del PT para el estado de Querétaro, aseguró que estas denuncias son por presuntos actos 
anticipados de campaña y promoción personal. “No cuestionamos el altruismo que pudieran tener, no podemos 
cuestionar el desprendimiento económico que hacen, pero ni siquiera lo hacen de manera personal”. Explicó que 
después de analizar el presunto proselitismo abierto que están haciendo los diputados, consideran que es con 
miras a la reelección y a eso se le llama campaña anticipada. “Una de las denuncias es hacia los diputados panistas 
que están utilizando las despensas del gobierno del estado para repartirlas a modo propio”. 
 
https://codigoqro.com.mx/2020/04/28/ieeq-analizara-denuncias-por-entrega-de-apoyos-con-presuntos-fines-
electorales/ 
 
ENTREGA DE DESPENSAS, CAMPAÑAS ANTICIPADAS 
Por Paulina Rosales 
La entrega de despensas de gobierno del estado, por parte de legisladores locales, son campañas anticipadas, 
afirmó Jorge Salazar, comisionado político para el estado del Partido del Trabajo (PT), esto luego de haberse 
presentado dos denuncias hacia legisladoras del Partido Acción Nacional (PAN) en el Instituto Electoral del Estado 
(IEEQ). Explicó que se presentaron estas denuncias la semana anterior, porque no se podía ser “omiso” ante el uso 
de los legisladores del programa de las autoridades estatales, que consiste en la entrega de despensas domiciliarias 
en aquellos que, por la pandemia, vieron afectados sus ingresos. “Después de analizar el proselitismo abierto que 
están haciendo de su persona, con miras a la reelección, desde luego, son campañas anticipadas. Eso es lo que 
nosotros estamos denunciando”, dijo. Salazar expuso que los legisladores cuentan con recursos, como el gasto de 
prerrogativas, y que puede ser utilizado por los diputados como parte de su gestión legislativa. En este sentido, 
insistió en que se deberá de reorientar el presupuesto municipal y estatal para la emergencia sanitaria y 
económica; además, indicó que en otros estados, los legisladores han realizado acciones como destinar un mes 
completo de su dieta. “Lo que ellos hagan con su dieta es su obligación ética y moral, eso está en el ámbito de su 
competencia. Lo que no se vale es que saluden con sombrero ajeno”, enfatizó. De acuerdo con César Zafra, 
representante del PT ante el IEEQ, estas denuncias se ingresaron contra la diputada federal Sonia Rocha Acosta y 
la legisladora local, Daniela Salgado Márquez; así como contra el secretario de Desarrollo Social, Tonatiuh 
Cervantes Curiel. 
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https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/entrega-de-despensas-campanas-anticipadas-5159004.html 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
-¡FUEGO!- Todo a distancia. Las clases de las escuelas y también la Suprema Corte, el Tribunal Superior, el Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro y todos los órganos, trabajan -es un decir- virtualmente. (PA 2) 
 
https://plazadearmas.com.mx/sergio-a-venegas-ramirez-van-contra-secuestradores-de-jesus-calderon/ 

 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
LEGISLATURA SESIONARÁ DE MANERA PRESENCIAL EL 30 DE ABRIL  
Esta semana, sesionará la Comisión de Puntos Constitucionales para iniciar el proceso legislativo de la ley electoral 
del estado, adelantó el diputado local por Acción Nacional (PAN), Antonio Zapata Guerrero. En entrevista, el 
legislador panista expuso que como parte de las reformas electorales, se tiene que modificar la Constitución 
Política del Estado; no obstante, abundó que debido a que el proceso legislativo incluye consultar a los 
ayuntamientos, este no se realizará con premura. "Es un trabajo integral, que repito, lleva más días y tenemos que 
cumplir con los plazos", puntualizó.  Zapata Guerrero reiteró que se prevé que la próxima sesión de pleno se 
realice el día 30 de abril y, esta será de manera presencial, debido a que aún es necesario modificar las leyes 
locales, para que estas sesiones tengan validez. “No podemos sesionar de manera virtual y no está aprobado en 
nuestra Ley Orgánica del Poder Legislativo y para poder modificar la Ley Orgánica tenemos que sesionar de 
manera presencial”, dijo. (DQ) 
 
https://codigoqro.com.mx/2020/04/27/diputados-locales-reanudaran-sesiones-de-pleno-el-proximo-jueves/ 
 
COLUMNA ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
RETOMARÁN SESIONES DE PLENO. Que -por fin- el próximo jueves sí sesionará el pleno del Congreso local, 
confirmaron los diputados Verónica Hernández Flores y Antonio Zapata Guerrero; entre los temas a abordar 
estarán: la renovación de la Mesa Directiva, los exhortos de legisladores al gobierno estatal sobre la contingencia 
epidemiológica, la reforma a la “Ley orgánica del poder Legislativo” y la reforma electoral. La sesión será 
presencial, para habilitar ahí la plataforma que dará legalidad a los votos de las siguientes sesiones que se lleven a 
cabo de manera virtual. (CQRO) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PRI 
 
ENTREGA EL PRI APOYOS EN TOLIMÁN 
Por Anaid Mendoza  
El pasado fin de semana los municipios de San Joaquín y Tolimán fueron los beneficiados con entrega de productos 
de la canasta básica que el CDE del PRI organizó para apoyar a las familias más vulnerables, indicó el presidente 
del partido, Paul Ospital Carrera. Hace aproximadamente 11 días, el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE), 
a través de cuentas oficiales en redes sociales, dio a conocer que recorrería comunidades, colonias, delegaciones de 
los 18 municipios para entregar despensas a las familias que se han visto afectadas por la contingencia sanitaria 
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del Covid-19. Paul Ospital, compartió en un video publicado en twitter, que los productos han sido donados por 
simpatizantes, militantes del Revolucionario Institucional o simplemente ciudadanos solidarios que se han sumado 
a la causa para “apoyar a quienes más lo necesitan”. El representante del tricolor en estado, recordó que los 
municipios ya beneficiados han sido, Corregidora, Pedro Escobedo, Tequisquiapan, Ezequiel Montes, Colón, 
Cadereyta, El Marqués, San Juan del Río, así como las delegaciones de Santa Rosa Jáuregui y Josefa Vergara. (DQ) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: UAQ, CERTIFICADA PARA REALIZAR LAS PRUEBAS COVID-19 
El laboratorio de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) obtuvo certificación del InDRE para aplicar el 
protocolo reconocido internacionalmente (el mismo con el que trabaja la Secretaría de Salud) de manera que la 
máxima casa de estudios realizará pruebas oficiales de detección del Covid-19. (DQ principal) 
 
AM: APLICARÁN DECOMISOS EN TIANGUIS POR FASE 3 
Los municipios de Querétaro, Corregidora, Ezequiel Montes y Cadereyta han intensificado los operatives por parte 
de Protección Civil para reforzar las medidas preventivas ny verificar el cumplimiento de acciones por la COVID-19 
en sitios como tinaguis, donde aun se aglomeran cientos de personas. (AM principal) 
 
PA: CLAUSURAN 20 FIESTAS Y 3 BARES 
El Director de la Coordinación Municipal de Protección Civil, Carlos Rodríguez Di Bella, informó que este fin de 
semana se llevaron a cabo 17 revisiones a establecimientos, de los cuales tres bares y cantinas tuvieron que ser 
suspendidos por no acatar las medidas de biosanidad y sana distancia, con lo que ya suman 35 negocios 
sancionados en lo que va de la pandemia. (PA principal) 
 
EUQ: HUBO 20 FIESTAS EL FIN DE SEMANA; “LA GENTE NO ENTIENDE” 
Aumentan reuniones familiares: Protección Civil. Van 171 intervenciones en distintos lugares este mes. (EUQ 
principal) 
 
CQRO: A PESAR DE LA CONTINGENCIA, CADA FIN SEMANA AUMENTA EL NÚMERO DE FIESTAS 
Los reportes de fiestas son las principales denuncias que se reciben en los números de emergencia que atiende la 
Coordinación de Protección Civil del municipio de Querétaro. A decir del titular de esta área, Carlos Rodríguez Di 
Bella, en lo que va de la contingencia sanitaria por COVID 19, han intervenido en 76 reuniones y cada fin de 
semana incrementan las denuncias por reuniones familiares. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
NECESARIO, SANCIONAR A QUIEN NO SE QUEDE EN CASA: DIPUTADO 
Por Katia Lemus 
Ante la falta de compromiso por parte de la ciudadanía para no salir de casa durante la contingencia 
epidemiológica por el Covid-19, el diputado Antonio Zapata Guerrero, presidente de la Comisión de Movilidad 
Sustentable en el Congreso de Querétaro, propuso implementar sanciones que permitan a la población ser 
consciente de que no son vacaciones. Esto, luego de que la semana pasada, el gobierno federal reveló que 
Querétaro se encuentra entre las entidades que menos respetan la medida de “Quédate en Casa”. (CQRO) 
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QUEDA POCO TIEMPO PARA ATENDER LA CONTINGENCIA ECONÓMICA Y DE SALUD 
El coordinador del Grupo Parlamentario del PAN (GPPAN) en el Senado, Mauricio Kuri González, planteó siete 
recomendaciones estratégicas para afrontar los retos que vive México ante la crisis de salud y económica por el 
Covid 19, y pidió ir al fondo de las soluciones “rápido, con decisión, profundidad y amplitud”. Durante su 
participación en las mesas de trabajo de la Conferencia Nacional para la Recuperación Económica, Kuri González 
urgió a atender la doble emergencia que está cobrando vidas y porvenires, y alertó que queda poco tiempo para 
hacerlo. (PA) 
 

PODER EJECUTIVO 
 

SUMAN 12 FALLECIMIENTOS POR COVID-19 EN EL ESTADO DE QUERÉTARO 
Como consecuencia del COVID-19, se han registrado –hasta la noche de este lunes 27 de abril– 12 muertes en el 
estado de Querétaro; informó la Secretaría de Salud de dicha entidad federativa por medio de un comunicado de 
prensa. La dependencia estatal reportó que la nueva víctima mortal debido al nuevo coronavirus es un hombre de 
97 años. Durante el transcurso de hoy, fueron confirmados dos casos más de dicha enfermedad en territorio 
queretano: una mujer de 85 años y un hombre de 50 años. Por lo que ya suman 128 casos diagnosticados de este 
padecimiento, de los cuales 56 son mujeres (44 por ciento) y 72 hombres (56 por ciento). (CQRO) 

 

MUNICIPIOS 
 
MUNICIPIOS DEPENDEN DE INDICACIONES FEDERALES PARA ENDURECER MEDIDAS DE MOVILIDAD 
Por Esmeralda Trueba 
Las medidas que la autoridad municipal de Querétaro debe tomar para impedir la movilidad y evitar que quienes 
no tienen actividades esenciales salgan de casa durante la contingencia sanitaria por COVID-19 están sujetas a las 
indicaciones federales; en tanto, se mantienen las estrategias estatales, indicó Carlos Rodríguez Di Bella, director 
de la Coordinación de Protección Civil Municipal de Querétaro. “Tenemos que apelar a lo que la autoridad federal 
nos está indicando, las medidas que tomaremos, dependemos mucho de ellos, del alcance de las medidas que se 
nos impongan; esperemos que haya otra medida por parte de la autoridad federal, y si no, seguiremos haciendo 
nuestro trabajo local de manera muy precisa, incrementando la petición a la ciudadanía para que siga quedándose 
en casa”, refirió. (CQRO) 
 
DAN DE BAJA A 133 VIGILANTES CIUDADANOS EN EL MUNICIPIO DE QUERÉTARO 
Por Esmeralda Trueba 
El secretario de Seguridad Pública Municipal de Querétaro, Juan Luis Ferrusca Ortiz, informó que por no cumplir 
con las actividades y mecánica que marca la convocatoria del programa “Vigilante Ciudadano”, esta dependencia 
ha dado de baja a 133 personas que se inscribieron para colaborar en labores de apercibimiento sobre la 
aplicación de medidas de higiene durante la contingencia sanitaria por COVID-19. (CQRO) 
 
ES MOMENTO DE SER SOLIDARIOS, SUMAR VOLUNTADES:TOÑO MEJÍA 
Por Rossy Martínez 
Advierte el alcalde de Tequisquiapan Antonio Mejía Lira, que es momento de sumar esfuerzos y voluntades, para 
hacer frente a la propagación del COVID-19. Dijo que gracias a la suma de esfuerzos y al trabajo coordinado entre 
gobierno municipal y estatal, durante este fin de semana 2 mil 500 familias de Tequisquiapan fueron beneficiadas 
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con apoyos alimentarios y kits sanitarios, mismos que se entregaron casa por casa, acompañado por el Secretario 
de Desarrollo Social del Estado, Tonatiuh Cervantes Curiel. (PA) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
EJECUTIVO FEDERAL ESTÁ MAL INFORMADO: ISABEL 
La presidenta del Colegio de Arquitectos, Isabel Zamorano pidió al Gobierno de la República que se le contemple 
de manera justa al gremio, tras subrayar que sus comentarios en contra del sector no abonan en absolutamente 
nada bueno. “Es muy preocupante, creo que aparte de que está mal informado, tira la información y después 
reacciona y quiere remediar la situación, pero el hecho es que lo expuso y causó esta preocupación en el gremio”, 
apuntó. (PA) 
 
POLÉMICA POR CRÍTICAS DE AMLO 
El presidente del Colegio de Ingenieros, Sergio Camacho aseguró que los comentarios realizados por el Ejecutivo 
Federal de que las empresas de la vivienda son corruptas, generaron controversia e indignación en el sector. (PA) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

CUARTO DE GUERRA  
REGALITOS. La deserción de 133 personas que se inscribieron al programa de empleo temporal Vigilantes 
Ciudadanos confirma que la idea paternalista que tienen los mexicanos de las instancias de gobierno está tan 
fuerte hoy como en los años setenta. Resulta que la abrumadora mayoría de los que renunciaron es gente que se 
negó a trabajar y cubrir su turno como vigilante de las medidas sanitarias porque pensaba que el Municipio de 
Querétaro les iba a regalar el dinero, más una nieve de limón, y no fue así. “MUY LOCO…”. En el caso del 
impresentable estadounidense Gavim Seim, a quien ni en su país quieren y que vino a desacatar las restricciones 
de acceso a espacios públicos y a retar a las autoridades queretanas, el propio embajador de Estados Unidos, 
Christopher Landau, ofreció disculpas a México. Pero lo preocupante es que en redes sociales se organizan ya 
grupos queretanos para ir a “buscar un diálogo constructivo” con este personaje sin quehacer, supuestamente 
avecindado en la capital del estado, que además presumió sus “gracias” en internet. Cuidado. (DQ) 
 
EXPEDIENTE Q – CRECIMIENTO 
Por Adán Olvera 
Los fines de semana son los complicados para las autoridades en Querétaro, la movilidad no baja, mercados y 
tianguis improvisados siguen abriendo sus puertas y decenas de personas siguen organizando fiestas disfrazadas 
de "reuniones familiares". Los reportes de fiestas y movilización de la ciudadanía en la capital queretana también 
siguen incrementado, así lo dio a conocer el titular de Protección Civil del Municipio de Querétaro, Carlos 
Rodríguez di Bella, quien asegura que tan sólo en este fin de semana se tuvo reporte de 20 fiestas, en donde 
principalmente participan jóvenes; desde que iniciaron los operativos por dicha contingencia se han tenido un 
total de 75 reportes de fiestas principalmente en las zonas de Felipe Carrillo Puerto, Lomas de Casa Blanca, 
Juriquilla entre otros lugares. Respecto a las sanciones y clausuras a negocios por no acatar las medidas 
preventivas también se ha tenido un aumento, acumulando hasta el momento 35 suspensiones. Este fin de semana 
se registró el número más alto en decesos por Covid-19, así como casos positivos en lo que va desde la aparición 
del Covid-19 en la entidad. Tan sólo entre sábado y domingo, cuatro personas fallecieron , sumando así un total de 
11 defunciones. Fue el caso dos mujeres, una de 75 años con antecedente de obesidad, y otra más de 57 años, así 
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como dos hombres de 37 y 63 años quienes se encontraban hospitalizados graves. La capital del estado sigue 
siendo la que registra mayor número de casos, seguido por el municipio de Corregidora y el Marqués. Hasta el 
corte oficial de domingo 26 de abril, en Querétaro suman 126 casos positivos, así como 58 altas sanitarias. 
Lamentablemente 13 pacientes se encuentran hospitalizados y 5 en estado grave. Viene el pico más alto de 
contagios de y de hospitalizaciones, esperemos que las cosas la comiencen a tomar en serio. DE REBOTE. En tanto 
el Gobierno federal no se pone de acuerdo, mientras el canciller celebra los acuerdos entre particulares para 
rescatar a la micro empresas, el presidente asegura que no le gustan los "moditos". Tragedia. (DQ) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
¡EXCELENTE NOTICIA! Que el Laboratorio de Microbiología Molecular de la Facultad de Química de la UAQ recibió 
la certificación por parte del Instituto de Diagnóstico y Referencia Epidemiológica (InDRE) para realizar la prueba 
oficial de detección de Covid-19 con fines de Vigilancia Epidemiológica, confirmó la rectora Teresa García Gasca. 
Por ello, explicó que están equipando un área contigua a la Unidad de Servicios Clínicos de esta facultad, para en 
unas semanas iniciar la aplicación de las pruebas oficiales al público en general, las cuales sí tendrán un costo, aún 
por definir. Los casos positivos que sean detectados serán incluidos en las cifras oficiales de las autoridades 
sanitarias. Por otro lado, la UAQ continuará con el desarrollo del tamizaje molecular como alternativa de detección 
del virus SARS-CoV-2 ,que causa la enfermedad Covid-19, cuyo protocolo -como Códigoqro ha estado informando- 
comenzó hace algunas semanas. LLAMAN A NO OBSTACULIZAR APOYOS A EMPRESAS. La Asociación de 
Gobernadores de Acción Nacional (Goan) respondió ayer en Twitter a AMLO que “No es momento de obstaculizar 
apoyos a empresas. Apoyamos y promoveremos el acuerdo de @el_BID y CMN @soyccmx. Es un acuerdo de 
ganar/ganar: no implica recursos fiscales, asciende a 300 mil millones de pesos y protege a miles empresas y 
empleos. Urge dejar a un lado la división”. Esto, luego de que el presidente declaró que no le había gustado el 
“modito” en el que el Consejo Mexicano de Negocios (CMN) y el BID Invest se pusieron de acuerdo para otorgar 
apoyo financiero al sector privado e “imponernos sus planes”. (CQRO) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
VAN CONTRA SECUESTRADORES DE JESÚS CALDERÓN. Investiga Fiscalía de Guanajuato a banda que opera allá. 
Dan a UAQ luz verde para realizar pruebas de COVID-19. Alzan la voz colegios y CMIC por la crisis ante pandemia. 
Con la contingencia, ya se ve más cerca el año electoral. Inseguridad. No hay nada peor para un ser humano que 
quitarle su libertad. Por eso el secuestro es uno de los mecanismos más atroces, pero muy efectivos para que 
organizaciones criminales se hagan de recursos frescos. Lo han hecho las Fuerzas Armadas Revolucionarias de 
Colombia (FARC), pero también el mexicano Ejército Revolucionario del Pueblo Insurgente (ERPI), igual que 
cárteles nacionales y células criminales. Así fue como se llevaron a El Jefe Diego Fernández de Cevallos la noche del 
14 de mayo de 2010 de su rancho en Pedro Escobedo, Querétaro. De ese lamentable hecho, la web de PLAZA 
DE  ARMAS dio la exclusiva. El plagio fue realizado por el chileno Raúl Julio Escobar Poblete, un ex guerrillero que 
huyó de su país, donde era buscado por un atentado terrorista y la muerte de un senador y dos policías. Un caso 
similar se dio el 14 de marzo 1994, unos días antes del asesinato de Luis Donaldo Colosio, el entonces presidente 
de Banamex, Alfredo Harp Helú era secuestrado en la Ciudad de México. Por su liberación se pagaron 30 millones 
de dólares y todo indica que fue plagiado por el Ejército Popular Revolucionario (EPR). En otro hecho también 
atribuido al EPR, el empresario Joaquín Vargas Guajardo fue secuestrado el 13 de mayo de 1992 por un grupo de al 
menos 12 hombres. Su rescate, según medios nacionales, superó los 20 millones de dólares. Y así podríamos seguir 
con una larguísima lista de personas que han sido privadas de su libertad y que algunas veces, a pesar de haberse 
pagado un rescate, son asesinadas. Afortunadamente, el más reciente plagio de un queretano, concluyó con la 



 
 

MARTES 28 DE ABRIL DE 2020 

 

 Coordinación de Comunicación Social 7 

 

liberación del famoso empresario de la industria plástica, Jesús Calderón Calderón. Los hechos se suscitaron el 
domingo 19 de abril en su casa de campo por los rumbos de Balvanera. Hasta ese lugar llegó un comando armado 
en tres camionetas. Se lo llevaron rumbo a Guanajuato y tras intensas negociaciones, fue puesto en libertad la 
madrugada del domingo 26. Duró una semana en poder de sus captores. El plagio ameritó la intervención del 
gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién y de su homólogo en Guanajuato, Diego Sinhue Rodríguez 
Vallejo, quienes intercambiaron información prácticamente todos los días que duró el secuestro. Calderón 
Calderón,  de 70 años, es propietario de las empresas de plástico Ferroplasticas y Food Keepers, que emplean a 
casi 2 mil personas. El ex presidente de la Canacintra, hombre cercano al poder político del estado, ha recibido 
desde su regreso incontables muestras de afecto. En tanto, el grupo criminal que lo privó de su libertad, opera por 
los rumbos de los apaseos y ya es investigado por las fiscalías de ambos estados. Fuentes cercanas a la Fiscalía de 
Guanajuato dijeron a este armero que pronto podría haber buenas noticias en torno a la investigación. Que así sea. 
-OÍDO EN EL 1810- Pandemia. Nuestra Universidad Autónoma de Querétaro, obtuvo la certificación del InDRE 
para aplicar el protocolo reconocido internacionalmente y que es el mismo de la SESEQ; aunque continuará con el 
desarrollo científico de su prueba alternativa de tamizaje. La rectora del Alma Máter queretana, doctora Teresa 
García Gasca, informó que, siguiendo todos los protocolos de bioseguridad, se equipa ya un área adyacente a la 
Unidad de Servicios Clínicos de la FQ, ubicada en Centro Universitario; de modo que en las próximas semanas 
comiencen a aplicarse las pruebas oficiales de detección del coronavirus (Cov-2) al público en general. Muy bien. -
¡PREEEPAREN!- Alzan la voz. La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), el Colegio de 
Arquitectos y el Colegio de Ingenieros, están muy preocupados por la crisis que ha ido creciendo conforme pasa el 
confinamiento de la ciudadanía por el COVID-19. Así lo hicieron saber ayer, durante un desayuno en el que 
criticaron al postura del gobierno federal y su accionar económico ante la pandemia. Y es que según datos de la 
propia CMIC, el 40% de las empresas dedicadas a la construcción han tenido que parar operaciones y otro 29% 
cerró de manera definitiva. Es gravísimo. -¡AAAPUNTEN!- Lo que viene. Entre que son peras y son manzanas, sin 
que sepa uno bien a bien cuándo se levantará la contingencia, ya se nos va gran parte del año y el próximo habrá 
elecciones. En Querétaro elegiremos todo menos presidente de la República y senadores. O sea tendremos nuevo 
gobernador, alcaldes y diputados. Por eso hay tanto nerviosismo. Donde no se miden es en los palenques y fiestas 
clandestinas intervenidas por las autoridades. Y en lo de los mercados -actividad esencial- el problema son los 
apretujamientos, en donde se olvida la sana distancia. Sí, lo entiendo, hay que comer, pero cuídense, comerciantes 
y consumidores, por favor. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 
EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  

R: REFORMA  
LJ: LA JORNADA  

E: EXCÉLSIOR  
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